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一位读者向法官提问：

“我家楼上邻居家的雨棚在
中午时分挡住了我家阳光，
这算是侵害我家的阳光权
吗？我该怎么办？”

时超认为，首先并不是
侵犯了他人一点点阳光就叫
做侵害阳光权，法院在审理

过程中，往往需要实地考察，
有些阳光权案件则需要进行
专业部门的鉴定。他建议这
个网友与楼上邻居交流，并
咨询一下律师。

涂纯静补充说，阳光权
问题还涉及到相邻邻居容忍

度的问题。“例如这个事情
就要考虑到中午时分、雨棚

对楼上来说是不是必需品、
是不是真的妨害到了楼下邻

居等因素”。

!,-"*+#./0

南京玄武区法院最近审

理了一起有意思的“出卖”阳
光权引发纠纷的案件。时超
说，开发商在建设新楼时，附
近一个居民发现新楼建成后
将挡住他家阳光，于是找到开
发商交涉，开发商表示认可。
双方达成了一个协议，这个居

民以 14万元的价格放弃了
自己的阳光权。之后开发商没
有按照协议给付，居民只能通
过诉讼要到了这笔钱。

时超说，由于“出卖”阳
光权情况的增多，今后居民在
购买二手房时，很有必要先到

房产部门进行了解，以防吃
亏。涂纯静提醒说，由于居民
与开发商之间的信息往往不
对等，在签订“出卖”阳光权

协议时，居民最好找个律师作
陪，以防协议中有陷阱。
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一个读者提问说，自己

住在鼓楼那一带，几年前因
为阳光权的问题和开发商闹
过纠纷，开发商赔偿了 5000
元钱。现在回头想想，自己家
的日照在冬季大寒的时候，
也只有 50分钟，才 5000元
的赔偿未免太少。他咨询说，

现在反悔，追加索赔可以吗？
涂纯静说：“对于阳光

权的损害赔偿，我们理解一
般来说都是一次性解决，不
管是协商还是其他形式。如
果仅仅是嫌少的话，二次诉

讼法律依据不足。”
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一位读者提问说：楼上

人家踩地板的声音非常响，
导致他整夜整夜失眠，按照

《物权法》的规定，这是否属
于侵犯了他的合法权益？

时超说，国家在1999年
专门修订了《噪音污染防治
法》，强调了噪音有合理标
准，在法律规定的范围内不
属于污染。另一方面比如像

心脏不好的人或者体质比较
差的人，噪音就容易带来一
些后患，所以最好进行协调。
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“现在每个月的物业

费只要1元/平方米，而旁
边的商业写字楼每月要 3
元/平方米。”在福建路某
高层住宅18楼租了一套房
子用于办公的刘先生说，一
个月就可以省掉 400多元
物业费。

和刘先生一样，王先生
在新街口华荣大厦租了一
处 150平方米的商住性质
办公场所，和周边几个同等
“房龄”写字楼的物业管理
费一样，每月收4元/平方
米。“因为是商住性质，房

主开出的租金不贵，每月只
要3000多元”。他说，像丹
凤街的恒基中心写字楼，同
楼层同面积的月租金要
5000元以上，地势也没有
新街口好。

南京天晟物业公司总
经理童伟祖说，住宅改商

用，租金便宜是一个原因，
而一些家政服务、小餐馆和
房产中介，根本不需要到
“豪华”的写字楼去办公，
在小区里是最合适的。这些
都导致了“民宅经商”不断
出现。
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“住宅频频转为商用，

肯定和住宅小区的地势有
关。”南京墨子不动产总经
理王小军认为，现在新街口
附近，除了商茂、金鹰、德基
等为数不多的几幢纯写字
楼外，其他诸如东方名苑、
天安国际、华荣大厦等都是

商住楼，其原因“就是因为
办公楼售价卖不过住宅才
大量转为商住的”，既然是
商住，说明“可商可住”，
《物权法》也管不了。

王小军说，像大洋百货
楼上的天安国际大厦，之前

立项是办公、商用，后来住
宅房价上涨，改为 15楼
（含）以下办公、15楼以上
住宅，现在15楼以上的住
宅基本上也出租办公用了，
导致一些商住混合楼陷入
“楼层高、租金低”的怪圈。

童伟祖说，“住宅改
商”容易带来一些问题，一

楼住户破墙开店带来的环境
卫生等问题，物业常常成了管
理不力的“冤大头”。
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南京有没有可能 “禁止

公司在民宅中注册”呢？“只
要不是生产、加工类的公司，
在住宅里办公都可以领取营
业执照。”南京市工商局相关
人士表示，现在南京“没有规
定不可以使用住宅作为商
用”，但涉及到餐饮、娱乐等

特殊经营的，需要符合环保、
消防等部门的规定，符合了规
定，工商部门就会发营业执
照。对于《物权法》的相关规
定，那要等到正式实施后才有
说法。

根据 《南京市物业管理

办法》第二十九条规定：“物
业管理区域内禁止下列损害
公共利益的行为：（一）擅自
拆改房屋承重结构和改变房
屋用途；……”

从这个规定来说，住宅不
能改变用途成为商用。不过，

南京市房产局有关人士表示，
这个事也不是房产部门一家
说了算的，房产部门也没有执
法权。这次国家《物权法》规
定住改商从应当经有利害关
系的业主同意，怎么个同意

法？怎么管理“民宅经商”？似
乎都还缺乏法律依据。
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任务，村委会就到镇上一家饭
店去吃饭。可一年吃下来，村
委会才付了一半的账，为了讨
要饭钱，饭店不得不将村委会
告上了法院。

每每遇到各种招待任务，
高淳某村的村委都将客人带

到镇上一家饭店去用餐。每次
消费后，都不是立即支付餐饮
费，而是以村委会的名义进行
记账。从2005年中开始后的

一年下来，村委会累计在饭店
消费2万多元。

去年下半年，饭店老板找
到村委会领导讨要饭钱，谁知
催了很多次才要到了一半，剩

下的一半怎么也讨不到了。无
奈之下，去年底，饭店老板只

好将村委会告上了法院，索要
那1.1万元饭钱。

坐到法庭的被告席上
后，村委会的代理人为难地
说：“村里还欠了七八万外

债，经济很困难，能不能分
期付款？”听到分期付款的
提议，饭店老板惊讶得一时
说不出话来，不过他想了想

还是同意了。接下来双方在
具体分期付款的数目和期
限上始终达不成一致。近日
高淳县法院判决村委会在
判决生效后 10日内支付欠
款 1万多元，并承担案件诉
讼费用。
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随着《物权法》的出台，原本

就是热点的房产物业问题更
加引人关注。本周六上午9点
30分至11点，知名律师将在
快报与市民面对面交流，免费
提供专业的法律服务。

来自南京天煦律师事务
所的田宏、吴波、孙斯波、谢超

四位律师，在房产、物业等领
域都有着丰富的实战经验，在
理论方面也有较深的研究。其
中，田宏律师是南京天煦律师
事务所主任律师，同时还兼任
南京市房地产网法律咨询栏
目首席主持律师、北京九州世

初知识产权鉴定中心专家、南
京律师网首席顾问。本周六，
他们将为你解决难题。

如何防范购房合同陷阱？
买卖二手房要注意哪些事项？
房屋质量纠纷如何解决？小区

物业纠纷如何化解？业主委员
会如何更好地维护业主合法

权益……如果你遇到这些问
题，请参加本周的法律大讲
堂，名律师将给出权威的法律
解答。
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前天是农历二月初八，正
是栖霞区尧化门一年一度的

传统庙会，每年的这个日子，
近则四邻八乡，远则苏北、安
徽、河南，乃至山东等地的小
商小贩都会从四面八方赶来
摆摊设点，简直比过年还热
闹。可今年的庙会，却被有关
部门当成城市管理的“顽疾”
取缔了，附近居民有点扫兴。

Ä�ÅÆÇK

年近七旬的张庆发老人
就很不开心，他是当地人，从

小就爱逛庙会。他告诉记者，
尧化门庙会解放前就有了，以
往每到农历二月初八，尧化门
的大街上就摆满了各式各样
的摊子，铁器、木器、篾器样样
都有，因为开春了，农户们要
准备下田的家什，所以逛庙会

便成了当地一大盛事。
张庆发说，以前逛庙会的

地点主要设在尧化门的老街
上，前来赶庙会的小商小贩
们，都会提前一两天赶到尧化
门，租下房子，再到有关部门
去办好手续，在马路两边选个

地点摆摊设点，等第二天庙会
一结束，就收拾东西走了。这
些年来，由于赶庙会的人越来
越多，老街容不下了，便转到

了尧化门二号街，“二号街是
条新街，马路宽得很，一到二月
初八，近两公里长的大街上人
山人海，少说也有10万人”。

说到逛庙会的好处，农妇
刘二婶说：“就是东西便宜，
热闹。”刘二婶也不明白为什

么要取缔庙会。旁边一名开马
自达的男子插话说：“我知
道，听市容办的人说，主要是
怕麻烦，庙会结束后，一大堆
垃圾要扫。”
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昨天下午，记者来到了栖

霞区政府，区政府办公室一名
工作人员告诉记者，取缔庙会

是区政府在年前做的决定，还
发了专门的通知，具体情况尧
化门街道办事处最清楚。于是
记者又来到尧化门街道办事
处，该办事处王主任说，取缔
庙会，是因为时代不同了，过
去赶庙会主要是买些农耕农

具之类的农业生产用品，现在
买这些农具家什的人少了，取
而代之的是一些日用品，但庙
会上大多是伪劣产品，治安、

交通各方面都不好管理。所以
政府部门认为，这样的庙会没
有必要再办下去了，取缔庙会
居民可能一时会不习惯，以后
就会习惯了。

记者从一份 《栖霞区关
于取缔部分庙会的方案》中

看到，取缔庙会的理由是“近
年来，庙会已经与我区经济社
会发展、城市化进程的不断加
快不相适应，成为了损害市容
市貌、影响交通和群众生命财
产安全、困扰城市管理的‘顽
疾’ ……取缔庙会已势在必

行。”
据了解，此次栖霞区取缔

庙会的范围，除靖安、龙潭两
辖区外，其余包括迈皋桥、燕
子矶、尧化、仙林以及栖霞地
区举办的所有庙会。具体措施
由区政府办公室牵头，包括区

行政执法局、区公安分局、交
警七大队、区工商局、各办事
处等负责具体实施。对前来参
加庙会的摊主进行劝阻，禁止
其设立摊点；区公安分局还制
定了应急预案，周密部署，对
可能发生的抵抗行为及时采

取有力措施，确保社会稳定；
交警部门则在庙会主要道口
设立关卡，禁止摊主车辆进入
庙会举办区域，对拒不服从管
理的车辆一律暂扣。
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